

 Fecha: 09-01-2025
 Pág.: 1
 Tiraje: 126.654

 Medio: El Mercurio
 Cm2: 373,2
 Lectoría: 320.543

 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 VPE: \$4.902.917
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Congresistas critican rol de asesores del Presidente al revisar documento que autorizaba adquisición de casa

Decreto de compra emanado por Bienes Nacionales tiene la firma de Boric:

Congresistas critican rol de asesores del Presidente al revisar documento que autorizaba adquisición de casa

Cuestionan que la polémica por la inconstitucionalidad de la compra haya escalado hasta el mandatario y aún así no se hayan realizado cambios en el Segundo Piso.

M. MATHIEU y J. SOTO

El malestar en el oficialismo contra el rol que cumplieron los asesores del Segundo Piso de La Moneda en la fallida compra de la casa de Allende es grande.

Fuera de micrófono, diputados y senadores del PS y PPD cuestionan tanto la forma en que fue manejada la crisis en el Gobierno como que ahora esto pueda derivar en la inhabilitación de sus cargos de la senadora Isabel Allende y la ministra Maya Fernández.

Pero los dardos, entre todos los flancos que se abrieron, apuntan principalmente a los asesores del Presidente, dado que aseguran que debería ser la última línea para proteger al mandatario, pero que no lograron evitar que el documento del decreto de compra tuviera la firma de Boric.

Algo inentendible, para algunos parlamentarios PS, es que se haya optado por cortar por lo más delgado con la ministra de Bienes Nacionales y no hubieran apaciguado la crisis con una intervención mayor, como un cambio en el segundo piso.

El Presidente no ha dado señales de querer cambiar a su equipo cercano, e incluso el martes se le vio en la tarde en su oficina con su jefe de gabinete, Carlos Durán, y el jefe de asesores, Miguel Crispi.



Miguel Crispi (FA) se desempeña como el jefe de asesores del Presidente.

"En este gobierno parece que el Presidente cuida más a sus asesores que los asesores al Presidente", comenta un senador PS. Sin embargo, son pocos aquellos que lo mencionan oficialmente, puesto que la estrategia es apaciguar la crisis comunicacionalmente, dado que creen que el TC (donde hay mayoría oficialista) fallará a favor de las autoridades cuestionadas, y salir a golpear al Segundo Piso abriría una nueva pugna del PS con el Frente Amplio, dado que el jefe de asesores, Miguel Ĉrispi, es de ese partido.

Con todo, hay quienes, como la diputada Camila Musante, jefa de la bancada de independientes y PPD, sostiene que "tiene que haber una salida o cambio en el Miguel Crispi y los del Segundo Piso son los principales protegidos por el Presidente, y no me cabe pero absolutamente ninguna duda que tienen una responsabilidad directa en este grave error que se cometió".

FIDEL ESPINOZA

manejo de los asesores del Gobierno. Es impresentable lo que acaba de ocurrir y el flanco que se le abre al Presidente Boric, ahora denunciado por un eventual fraude al fisco".

Su compañero de bancada Jaime Araya apunta directamente a Crispi: "Después de esto, yo creo que, por una cosa de generosidad y de compromiso con el propio Gobierno y de responsabilidad con Chile, él debería irse. El Segundo Piso requiere gente que tenga experiencia; lo que ya no aprendieron en este tiempo, ya no lo van a aprender".

Lo mismo plantea el senador PS Fidel Espinoza: "Crispi y los del Segundo Piso son los principales protegidos por el Presiden-

DATOS CLAVE

Leonardo
Moreno, coordinador del equipo
de seguimiento
de compromisos
presidenciales,
fue quien
monitoreó y
apuró el proceso
de compra,
según consignó La



Leonardo Moreno.

según consignó La Segunda. Según el mismo medio, este habría advertido sobre las figuras que involucraba la compra a Bienes Nacionales.

Moreno, quien trabajó más de 20 años en la Fundación para la Superación de la Pobreza y fue responsable en Chile de fundación Avina, es abogado de la PUC con posgrados, y registra pasos por distintos ministerios entre 1990 y 2002, como el Minvu, Bienes Nacionales y Mideplan.

te, y no me cabe pero absolutamente ninguna duda que tienen una responsabilidad directa en este grave error que se cometió (...). Es inaceptable que semana a semana sean responsables directos de los bochornos que pasan en el Gobierno y no les pase absolutamente nada".